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16ª Reunião Ordinária do Conselho Participativo Municipal da Subprefeitura São Mateus 

 

Data – 13/12/2023 (antecipação calendário 27/12/2023). 

Horário de início – 19h 

Horário de Término – 21h15 

Local – Auditório 01 da Subprefeitura  São Mateus –  Av. Ragueb Chofhi, 1400 – Parque São Lourenço – São Mateus – 

SP. 

Ao décimo terceiro dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três (13/12/2023), em formato presencial, 

deu-se inicio às dezenove horas e cinco minutos.  em segunda chamada a 15ª Reunião Ordinária do Conselho 

Participativo Municipal de São Mateus,   nesta cidade de São Paulo, no Auditório 1 da Subprefeitura São Mateus. 

Iniciados os trabalhos a Conselheira Sra. Camilla Mattos, a pedido do Coordenador do Conselho Participativo Municipal 

São Mateus Sr. Danilo Bernardino  Julian auxiliou nos trabalhos, convidando a Coordenação do Conselho, Convidados 

e Interlocutor, a comporem a mesa, para a abertura da Reunião.  O Coordenador Sr. Danilo Bernardino  Julian,  

assessorado pela secretária  Sra. Cristina Rodrigues, dá inicio a Reunião, para seguimento da ordem do dia,  juntamente 

com o auxílio do interlocutor da Subprefeitura São Mateus, Sr. Edson Pereira Sebastião, que  após cumprimentarem os 

presentes e agradecerem a presença de todos os conselheiros, munícipes e convidados, constam, conforme  lista de 

presença (cópia integrante desta Ata) que encontravam-se presente doze (12) conselheiros. O Coordenador do CPM 

São Mateus, informou que  o Conselheiro Roberto Ermogenes Moreira, solicitou licença temporária, face a problemas 

de saúde, inclusive, encontrava-se internado.  Feita a devida comunicação em plenária, retomou a contabilização e 

reiterou  que havia quórum para realização e continuidade da reunião e deliberações necessárias.  

Conselheiros (as) Titulares Presentes: 

1- Ademilson Ferreira da Silva 
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2- Antônio Luiz Lino 

3- Camilla Mattos Gonçalves 

4- Cristina Rodrigues de Souza  

5- Danilo Bernardino Julian 

6- Eliane Dias de Almeida  

7- Givaldo Rodrigues de Melo  

8- Maria Aurilene Alberto dos Santos  

9- Maria Sônia Alves Batista dos Santos 

10- Nelci Nascimento de Almeida Bonato 

11- Regina Maria da Silva 

12- Santos Teodoro Sillu Quispe 

 

Conselheiro Titular Ausente com Justificativa Apresentada: 

1- Roberto Ermogenes Moreira – Pedido de Licença – Questões médicas. 

 

Conselheiros (as) Titular Ausente sem Justificativa: 

1- Adriana Batista da Silva Santos 

2- Silvia Aleixo Vieira de Souza 

3- Viviane Xavier Queiroz 

 

Conselheiro (a) Suplente Presente: 

1- Carmen Rosa Olivares Cornejo Guilherme 

 

Convidados/Autoridades: 

1- Edson Sebastião -  Interlocutor do CPM/SM; 

2- Karl Marx Pacheco – Representante da SPTRANS; 

3- Mariana Lopes Fernandes  - Representante da Supervisão Técnica de Saúde São Mateus e 

4- Carina L. de Mello Boaventura  - Representante da Supervisão Técnica de Saúde de São Mateus 

 

Munícipes: 

1- Maria Veranilda Costa Ferreira – Membro do MPMSEIS.CJE – Movimento de Pais em Prol das Pessoas PCD. 
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2- Vanessa Pereira Marins – Membro do MPMSEIS.CJE – Movimento de Pais em Prol das Pessoas PCD. 

3- Thatiane Garcia Santos - Membro do MPMSEIS.CJE – Movimento de Pais em Prol das Pessoas PCD e 

4- Mateus Ramos Bezerra.  

  

Na sequencia o Coordenador Danilo Bernardino Julian, leu a Pauta da Convocatória da 15ª Reunião Ordinária do 

Conselho Participativo Municipal São Mateus, a qual foi devidamente publicada vide doc. 094530197 – Processo SEI 

6054.2023/0000868-6.  Aproveitou para  reforçar e registrar que cópia da Ata foi encaminhada para leitura antecipada 

pelos Conselheiros, sendo reportada cópia via e-mail e simultaneamente, no grupo do whatsapp dos Conselheiros. 

Tendo em vista que não houve objeções,  solicitações de alteração ou inclusão de falas na redação apresentada, nem 

antes ou durante a plenária,  deliberou-se a dispensada da  leitura da Ata da 13ª Reunião Ordinária, sendo  aprovada 

e, em ato contínuo, deliberado para ser encaminhada para publicação, aos cuidados do Interlocutor Sr. Edson Pereira.  

 

O Coordenador Danilo Bernardino Julian, retomou  a palavra para seguir a Pauta. 

 

- 4- Funcionamento do Conselho CPM/SM Acesso ao e-mail “conselhoparticiparivosaomateus@gmail.com”, redes 

sociais, Whatsapp, documentos do CPM/SM e etc.: 

● E-mail, Ofícios e Rede Social do Conselho Participativo Municipal São Mateus: O Coordenador Danilo Bernardino 

Julian informou  que após tomar posse em seis  de novembro de dois mil e vinte e três (06/11/2023),  tentou por 

diversas vezes contato com as ex Coordenação e Secretária (Viviane e Eliane),  para transição entre as Coordenações 

de modo a ser fornecido o acesso ao e-mail do Conselho bem como documentos expedidos, durante o período da 

Coordenação anterior. Informou, ainda,  que esteve na Subprefeitura São Mateus, para solicitar apoio ao Interlocutor 

e que foi dito que, também teria o Interlocutor tentado contato com a Sra. Viviane, sem lograr êxito. Também foi dito 

que há uma sala usada pela Supervisão Técnica de Saúde São Mateus que nesta sala estariam os documentos do CPM 

São Mateus e notebook. O Coordenador esclareceu que chegou a ir  nesta sala e, que esteve uma única vez nesta 

ocasião que observou que havia documentos do Conselho Participativo Municipal São Mateus, em um armário, cuja 

chave não lhe é ou foi  de seu  acesso, que tal chave fica na Subprefeitura e que para adentrar nesta sala haveria horário 

específico e para acesso deve ser feita solicitação ao Interlocutor. Os documentos que lá constavam, em verificação 

neste dia,  referem-se a Mandados anteriores do CPM SM e, que não localizou documentos  do Biênio 2022/2024;  que 

no notebook não havia acesso ao e-mail do Conselho e,  que não havia neste equipamento rascunhos dos ofícios 

emitidos de outubro/2022 à novembro/2023. Motivo pelo qual, comunicou ao Interlocutor e registrou via fotografias 

about:blank
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o que lá encontrou. Aos  Conselheiros (as) postou as fotos no grupo whatsapp do que encontrou, para plena ciência do 

Colegiado. Reforçou em Plenária na 15ª Reunião Ordinária, pedido de apoio novamente, ao Interlocutor, ao Gestor 

Local da Subprefeitura São Mateus e Casa Civil. Informou que desconhece acessos, de redes sociais em nome do 

Conselho Participativo Municipal São Mateus – CPM SM, motivo pelo qual, solicitou a quem detêm os domínios 

(senha/login) que sejam apresentados, para serem expurgadas já que estão sem postagens há meses e, tais redes são 

consideradas de uso inadequado já que não haveria autorização regular e/ou aprovado por este Conselho. Assim,  

também requereu a apresentação dos documentos (ofícios, cópias de ATAS e etc.) pois não estão onde deveriam estar, 

sob a guarda e no armário da sala que situa-se na sede da Subprefeitura São Mateus, cuja chave é restrita o acesso. 

Ref.:  Ofício DEZ.018/2023 - Processo SEI 6054.2023/0004359-7. 

 

● Bilhete Único  Cotas Conselheiros: O Coordenador Sr Danilo Bernardino Julian,  reportou resposta aos Conselheiros 

quanto ao não acesso às cotas do Bilhete Único, após ter feito contato com a Casa Civil foi orientado a  ser refeita a 

lista dos Conselheiros interessados no recebimento da cota, para um novo recadastro. Tal  situação foi resolvida em 

conjunto com a Sra. Geysa Godoy da Casa Civil. 

 

● Calendário Oficial Reuniões Ordinárias Ano Letivo 2024: O Coordenador Danilo Bernardino Julian com o apoio da 

Secretaria Cristina Rodrigues apresentaram através do Oficio Ofício Nº DEZ.026/ CPM/SUB SM (documento anexo, o 

qual faz parte desta Ata), calendário das Reuniões para o  Ano de 2024, permanecendo a última terça-feira do mês, 

com primeira chamada às 18h30 e às 19h como segunda chamada. As reuniões serão realizadas na Subprefeitura São 

Mateus. A data da  Reunião Ordinária do mês de dezembro de 2024 foi antecipada, em razão de festas de fim de ano. 

O Coordenador Danilo, ressaltou que o calendário é uma previsibilidade, contudo o Conselho Participativo Municipal 

São Mateus é autônomo e poderá deliberar eventual alteração ou modificação, caso eventos sejam necessários, sem 

prejuízos de convocações de Reuniões Extraordinárias. Transcreve-se calendário Ano 2024, apresentado em plenária e 

via Ofício DEZ.026/2023 direcionado aos Conselheiros, Interlocutor e Casa Civil. 

Calendário Reunião Ordinária – CPM/SUB SM Ano Letivo 2024 

 

Janeiro 30/01/2024 

Fevereiro 27/02/2024 

Março 26/03/2024 
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Abril 30/04/2024 

Maio 28/05/2024 

Junho 25/06/2024 

Julho 30/07/2024 

Agosto 27/08/2024 

Setembro 24/09/2024 

Outubro 29/10/2024 

Novembro 26/11/2024 

Dezembro 17/12/2024 *antecipada 

● Ofícios Emitidos pela nova Coordenação após o mês de novembro de 2023:  A Secretária Cristina Rodrigues, 

Informou que compareceu na Subprefeitura São Mateus, no dia quatro de dezembro de dois mil e vinte e três 

(04/12/2023) para protocolizar vinte e quatro ofícios do Conselho CPM/SM e,  que este ato demandou uma espera 

superior a quatro horas no setor de protocolos. Apresentou  em Plenária vinte e quatro ofícios originais protocolizados 

e, informou que estes estavam à disposição nesta reunião,  para qualquer pessoa interessada ler. Contudo, reforçou 

que todos os Conselheiros(as) do CPM São Mateus têm amplo conhecimento a estes ofícios, inclusive,  aos números 

dos Processos SEI gerados, já que planilha foi reportada via e-mail e no grupo do whatsapp a todos os Conselheiros, 

conforme Ofício Nº DEZ.027/ CPM/SUB SM,  o qual faz parte integrante desta Ata. 

 

● Reunião 05/12/2023 – Local Subprefeitura São Mateus – Coordenação CPM SM e Subprefeito Sr. Roberto 

Bernal: O Coordenador Danilo Bernardino Julian informou que esteve juntamente com a Secretária Cristina Rodrigues 

numa reunião com o Subprefeito Roberto Bernal e, que a  foi apresentado cópias dos Ofícios protocolizados em 

04/12/2023 ao mesmo,  bem como foi reiterado pedido de apoio para seguimento das atividades e, colaboração para 

alinhar data para uma transição com a ex coordenadora. O Subprefeito informou que o CPM SM pode contar com o 

apoio da Gestão Local e, que espera um bom diálogo entre todos, ficando a disposição para o que puder auxiliar. 

 

● Verba do CPM – Administrativa e Sala do Conselho Participativo Municipal São Mateus: Protocolizado Ofícios 

números: DEZ.017/2023 e DEZ.024/2023,  respectivamente Processos SEI números: 6054.2023/0004357-0 e 

6054/2023/0004346-5.  
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● Verba referente a obras deliberadas pelo CPM São Mateus R$6.000.000,00 (2023): Protocolizado Ofício    para 

que seja acostada Ata correspondente ao Processo SEI; bem como protocolizado ofício para reivindicar o início das 

obras, placa com sinalização e destino da verba remanescente, conforme deliberação deste Conselho. Ofícios 

números: DEZ.022/2023 e DEZ.023/2023 respectivamente Processos SEI números: 6054.2023/0004366-0 e 

6054.2023/0004363-5. 

● Reunião 12/12/2023 Local Casa Civil – Encontro Coordenadores CPM e Casa Civil; O Coordenador Danilo 

Bernardino Julian, Informou que compareceu na Reunião agendada pela Casa Civil onde estiveram presentes os  

Coordenadores (as)  dos CPM e convidados. A reunião contou com a presença do Secretário da Casa Civil Fabrício 

Cobra, Sra. Vanessa Bianchi Coordenadora da Participação Social (CPS) e  Sra. Geysa Godoy Asses ambas da Casa Civil. 

A reunião visou a Retrospectiva 2023 e Perspectivas para 2024. A Vanessa Bianchi, da CPS Casa Civil, informou sobre 

o estreitamento da comunicação entre os Conselhos e a Casa Civil. Comentou sobre as padronizações que estão sendo 

estudadas e aproveitou para informar sobre demandas trazidas que foram analisadas e que foi necessário estudar 

como ouvir os Conselheiros sobre as mudanças requeridas e a decisão da Casa Civil foi a Consulta Pública dentro da 

plataforma Participe+, onde estarão disponíveis três processos: 1 -  Atualização da Portaria CC/SERS Nº 2 que dispõe 

sobre o funcionamento do Conselho Participativo Municipal;  2 - Criação do Termo de Transição. O objetivo é ter um 

documento que mostre todos os trabalhos realizados pelo mandato atual ao mandato que tomará posse. e 3 - 

Possibilidade de prorrogar os mandatos do Conselho até o ano de 2025. Tendo em vista as eleições municipais em 

2024. Tais Consultas Públicas ficarão até o fim de janeiro de 2024. O Secretário Sr.  Fabrício Cobra informou sobre a 

garantia por rubrica do Prefeito Ricardo Nunes no Projeto Orçamentário 2024, sobre a verba de R$6.000.000,00 para 

cada CPM das 32 Subprefeituras para o ano de 2024,  tais verbas não poderão ser remanejadas ou utilizadas para 

outra finalidade que não seja aquela indicada pelo Conselho. O Coordenador Danilo Bernardino Julian solicitou aos 

Conselheiros (as) que já tenham ciência que deverá ser agendada Reunião Extraordinária para pautar o destino da 

deliberação desta verba que caberá análises e deliberações. Entretanto, deixa registrado que ficará no aguardo de 

mais orientações pela  Casa Civil. 

● Demandas dos Conselheiros (as): O Coordenador Danilo Bernardino Julian solicita aos Conselheiros (a) que na 

medida do possível, priorizem seus pedidos de Ofício no decurso/intervalo entre as Reuniões Ordinárias mensais. As 

solicitações poderão ser direcionadas: via e-mail do conselho a saber “conselhoparticipativosaomateus@gmail.com”; 

ou  no grupo de Whatsapp dos Conselheiros do CPM São Mateus ou ainda via formulário de modo a trazermos 

devolutivas em plenária e agilidade das prioridades. Ressaltou que não haverá  prejuízos das falas dos Conselheiros 

mailto:conselhoparticipativosaomateus@gmail.com
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(as) nas Reuniões, caso precisem discorrer algumas solicitações, informes e etc. O intuito dos pedidos antecipados 

tem o condão de celeridade do atendimento. 

● Grupo Whatsapp – O Coordenador Danilo Bernardino Julian informou aos Conselheiros que solicitará a Sra. 

Viviane que os grupos nos quais a mesma conste como administradora em nome do Conselho Participativo Municipal 

São Mateus – CPM SM,  sejam cancelados para que seja criado um único grupo, pelo atual Coordenador do CPM SM,  

com todos os Conselheiros (as) (Titulares e Suplentes) onde este conste como administrador, diante de prerrogativas 

desta atual Coordenação e,  que a comunicação com a Gestão Local, Interlocutor, Comunicação de Imprensa entre 

outras questões deverão ser concentradas com o atual  Coordenador e Secretária, para evitarmos ruídos de 

comunicação e maior transparência e ampla comunicação entre os pares. 

O Coordenador Danilo Bernardino  com o apoio da Secretária  Cristina Rodrigues, seguiram com  a  Pauta,  item “5”. 

5- Apontamentos das Faltas dos Conselheiros (as) do CPM/SUB SM Biênio 2022/2024, contabilização a partir da 4ª 

Reunião Ordinária, conforme planilha reportada em 27/11/20223 para providência, se caso necessárias, conforme 

Art. 5º da Portaria nº 002/PREF/CC/SERS/2020 de 28 de fevereiro de 2020. 

O Coordenador Sr. Danilo Bernardino Julian, informou  que diante de divergências constatadas  no que tange a 

apontamentos de faltas em registros de listas de presença e apontamento de faltas em Atas, observadas no período 

passado (coordenação anterior) comunicou que  para que não ocorressem  prejuízos “maiores”, chegou-se ao 

consenso, após questionarmos a Casa Civil em sinalizar todas as faltas dos conselheiros faltantes do CPM/SUB SM 

como “Faltas Justificadas” no período compreendido entre o  mês de  janeiro de 2023 (4ª Reunião Ordinária)  a  

outubro de 2023 (13ª Reunião Ordinária), deixando consignado, sem prejuízos  do artigo 5º da Portaria nº 

002/PREF/CC/SERS/2020, para contabilização de faltas para o Biênio 2022/2024.  A partir do mês de novembro de 

2023 as ausências serão sinalizadas como: Falta sem Justificativa  e/ou Falta Justificada. Serão consideradas como 

faltas “justificadas” a ausência decorrente de questões médicas,  sendo que para efeitos de justificativa deverá ser 

encaminhado comunicado e comprovante médico, até às 18h do dia da Reunião Ordinária, correspondente a 

ausência. O envio deverá ser direcionado para e-mail do Conselho “conselhoparticipativosaomateus@gmail.com”  

com cópia para o e-mail do Coordenador “danilobjulian@gmail.com”. Em caso de ausência decorrente de evento 

involuntário e/ou por força maior, desde que comunicado expressamente até às 18h do dia da Reunião Ordinária 

correspondente, será submetido para  aprovação dos membros do  Conselho, em plenária, que deverão deliberar, 
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caso a ausência tenha sido algo involuntário. Não serão considerados comunicados – para efeito de notificação de 

ausência - mensagens reportadas via Whatsapp sejam no grupo ou no particular. Após reavaliação, a Planilha de 

Ausência/Falta constará como “Faltas Justificadas” com apontamentos apenas para o período passado compreendido 

de janeiro a outubro/23,   sem prejuízo da contabilização e cumprimento do artigo 5º da Portaria nº 

002/PREF/CC/SERS/2020 que se mantém vigente a sua aplicabilidade, sendo as faltas justificadas ou não consideradas  

consecutivas ou cumulativas durante  todo  Biênio 2022/2024, conforme deliberado em Plenária e ratificado no Ofício 

Nº DEZ.025/ CPM/SUB SM o qual foi apresentado aos Conselheiros no grupo whatsapp e por  e-mail. Apresentou-se  

novamente,  planilha de faltas do período compreendido entre o mês de janeiro/2023 à outubro/2023) em plenária. 

O Coordenador e a  Secretaria do CPM São Mateus, ressaltaram  aos Conselheiros (as) que poderá ocorrer a perda do 

Mandato por excesso de faltas, independente de “faltas justificadas”, devido ao limite. Será dada ciência à Casa Civil, 

após publicação da Ata da 15ª Reunião Ordinária. Processo SEI 6054.2023/0000868-6 (atos administrativos CPM São 

Mateus). 

 

A Secretária Sra. Cristina Rodrigues, ressaltou a todos os presentes que a planilha contendo link das Atas anteriores 

e Lista de Presença foi devidamente encaminhada para ciência de todos(as) Conselheiros(as) via e-mail e Whatsapp, 

em 27 de novembro de 2023. A Secretária Cristina perguntou aos Conselheiros (as) se havia dúvidas e, como  não 

houve manifestações, foi submetido a aprovação a planilha das faltas que constam no Ofício Nº DEZ.025/CPM/SUB 

SM (ofício foi reportado antecipadamente a todos os Conselheiros – cópia integrante desta Ata). A planilha, 

apresentada foi aprovada por unanimidade pelos presentes. Foi informado que a planilha na ocasião apresentada em 

plenária e no Ofício DEZ.25/2023, sinalizava apontamentos das ausências e presença dos Conselheiros  até a 13ª 

Reunião Ordinária, e que na redação da Ata da 15ª Reunião Ordinária a planilha constará devidamente atualizada, a 

pedido dos Conselheiros, contendo as presenças e ausências dos Conselheiros (as) apontadas, também na 15ª 

Reunião Ordinária do CPM SM. A Secretária Sra. Cristina, ressaltou que a 14ª Reunião Ordinária foi cancelada por 

deliberações do Colegiado, face a greve dos metroviários, não sendo a escolha de reagendamento e sim,  o Colegiado 

do CPM São Mateus,  optou  por antecipar a 15ª Reunião em razão de festas de fim de ano. Segue Planilha de Presença 

e Ausências (Frequência). 

 

CONSELHO CPM São Mateus – FREQUÊNCIA REUNIÕES ORDINÁRIAS – BIÊNIO 2022-2024 

P – Presente Ano de Referência 2022 2023  
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F - Falta 

FJ - Falta Justificada 

R- Renúncia 

A - Abono (não computar falta) 

L - Licença temporária  

Mês de Referência 10 11 12 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 total 

Dia da Reunião 

25 28 27* 31 28 28 25 30* 27* 25 29 26 31

* 

28 

can

c 

13*  

Ademilson Ferreira da Silva (Baía) P P P A P P P P P FJ FJ P P - P 2 

Adriana Batista da Silva Santos  P P FJ FJ P FJ FJ FJ P FJ FJ P P - F 7 

Antônio Luiz Lino (Boca) P P P P P P P P FJ P P P P - P 1 

Aureni  Ferreira de Jesus Pavan P FJ P A P P P F R R R R R - - - 

Camila Mattos Gonçalves  P P P P P P P P P P P FJ P - P 1 

Cristina Rodrigues de Souza  P P P P FJ P P FJ FJ P P P P - P 3 

Danilo Bernardino Julian P P P P P P FJ P P P P P P - P 1 

Eliane Dias de Almeida  P P P FJ P P P P P P P P P - P 1 

Givaldo Rodrigues de Melo F P P P P FJ P FJ P P P P P - P 2 

Maria Aurilene Alberto dos Santos  P P F P FJ FJ P FJ FJ P P FJ P - P 5 

Maria Sônia Alves  Batista dos Santos  P P P FJ FJ P P FJ P P P FJ P - P 4 

Nelci Nascimento da Silva Bonatto P P P P P P P FJ P FJ FJ P P - P 3 

Regina Maria da Silva Veneno P P P FJ FJ P P P P P P FJ P - P 3 

Roberto Ermogenes Moreira  P P P P P P P FJ P P P P P - L 1 

Santos Teodoro Sillu Quispe P P P P P P P P P P P P P - P - 

Silvia Aleixo Vieira de Souza             P - F 1 

Viviane Xavier Queiroz  P P P P P P P P P P P P P - F 1 

● Sinalizado   -  Reuniões realizada fora do calendário 
ou Adiadas ou Antecipada 
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Data Real da R.O 

 

Realizada em 

 

27-12-2022* 13-12-2022 

30-05-2023* 02-06-2023 

27-06-2023* 04-07-2023 

31-10-2023* 06-11-2023 

28-11-2023* CANCELADA 

27-12-2023* 13-12-2023 
 

                

 

 

 

A Conselheira Eliane Dias, solicitou  a palavra antes da sequência da Pauta, para informar que não está de posse de 

cópias dos Ofícios emitidos quando a mesma esteve como Secretária e que desconhece o login e senha do e-mail do 

Conselho e, que tais questões devem ser questionadas à ex Coordenação Sra. Viviane, pois a mesma informou  que 

adentrou na sala que era para ser usada por ela e pela ex Coordenação em horários determinados, pois é uma sala 

de uso da  Supervisão Técnica de Saúde de São Mateus, mas que a mesma adentrou nesta sala apenas duas vezes. 

Comentou que ficará à disposição e informou que não poderia permanecer até o fim da reunião por questões 

particulares. 

 

O Sr. Karl Marx, representante da SPTRANS, solicitou a palavra para solicitar a inversão de pauta  do item “9” pois, 

devido a compromissos externos em outro Conselho, solicitou aos Conselheiros e Coordenador se poderia ser o 

próximo a falar. O Coordenador verificou a Pauta e informou aos presentes que os itens: “7”- Representante da 

Defesa Civil de São Mateus: Orientações – Chuvas x Temporais e “8”- Representante da Subprefeitura São 

Mateus: Zeladoria Queda de árvores (podas e manutenção preventiva),  estavam  prejudicados  de serem cumpridos 

nesta 15ª Reunião Ordinária,  face à ausência dos  representantes. O interlocutor do CPM/SM, Sr. Edson Sebastião, 

informou  que o Subprefeito Sr. Roberto Bernal encontrava-se em atividades externas devido a compromissos de  
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agenda e que quanto ao representante da Defesa Civil de São Mateus,  o mesmo não teria tido resposta, mas sugeriu 

que estas pautas sejam reincluídas na próxima Reunião Ordinária do CPM/SM, a ser realizada em janeiro/2024, 

sugestão coerente e acolhida pelos Conselheiros (as).  Na sequência deu-se a palavra ao Representante da SPTRANS.  

Inversão de Pauta:  

9- Representante da SPTRANS:  

O Sr. Karl Marx inicia a fala cumprimentando a todos e informou que tem percorrido o território de São Mateus devido 

a demandas da população, quanto a algumas linhas e adequações de ponto de ônibus. Reforçou  aos presentes que 

toda demanda seja oficializada nos canais correspondentes para que medidas sejam adotadas ou devolutivas sejam 

dadas,  sejam estas deferidas ou não, resposta ao munícipe é importante ser dada. Quanto ao atraso ou 

descumprimento de partidas ou outras questões orientou  aos munícipes a registrarem no canal 156, fornecendo 

nome e número da linha, data e hora dos fatos, prefixo do ônibus e relato sucinto. Informou que tentou contato com 

a Conselheira Maria Sônia para averiguar in loco com a mesma sobre a questão da devolutiva do Processo SEI número 

6054.2022/0003059-0. Colocou-se à disposição para fazer uma vistoria com a Conselheira Sra. Maria Aurilene sobre 

as queixas da mobilidade apontada na região da mesma. 

A Sra. Thatiane Garcia, munícipe membro do MPMSEIS-CJE PCD, solicitou a palavra para requerer à SPTRANS vistoria 

em caráter de urgência na Rua Forte do Ribeira, onde a mesma referiu ausência de acessibilidade para PCD; Alegou  

ainda que há ausência de mobilidade urbana pois apenas a linha 4014 passa em parte desta via e em um único sentido 

e, que aos domingos e feriados esta linha não circula. Local com mais de mil famílias morando nos Condomínios e que 

há informação que mais outras virão. Informou que muitas destas famílias têm familiares com restrições de 

mobilidade e PCD. 

Em devolutiva, Sr. Karl Marx, representante da SPTRANS informou que agendará vistorias e que assim que devolutivas 

tiver retornará ao CPM SM. Encerrou sua fala desejando Boas Festas e agradecendo o convite. 

Sequência da Pauta, após inversão e antecipação do item “9” e esclarecimentos quanto aos itens “7” e “8” 

6- Representante da Supervisão Técnica de Saúde de São Mateus. Devolutivas e demandas do território:   
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O Coordenador Danilo Bernardino Julian informou  aos presentes que o pedido do convite aos  representantes da 

Supervisão Técnica de Saúde de São Mateus ocorreu por duas questões: Apresentação dos Números dos Processos 

SEI referente às obras, construção e terrenos percorridos para novas instalações de unidades e devolutivas das 

reclamações de queixas quanto ao atendimento e acolhimento aos imigrantes. Com a palavra os representantes da 

Supervisão Técnica Saúde de São Mateus. 

Sra. Mariana Lopes Fernandes, cumprimentou a todos (as) e informou  que é membro da Supervisão Técnica de Saúde 

de São Mateus e que atua na questão da participação social e, que detém “de cor” os números dos Processos SEI 

solicitados e que poderia enumerá-los, mas que devido ao tempo da reunião comprometeu-se a reportar ao 

Coordenador do CPM São Mateus planilha para ser apensada a Ata. Salientou  a importância da participação da 

sociedade civil (munícipes/usuários do sistema SUS) nas reuniões dos Conselhos das Unidades e informou que o 

Conselho do Pleno da Supervisão Técnica de Saúde São Mateus se reúne uma vez por mês, sempre às primeiras 

quintas-feiras do mês, no horário das 13h30. 

Sra. Carina Mello  cumprimentou a todos (as) e informou que é responsável na Supervisão Técnica de Saúde de São 

Mateus na questão do acolhimento da população de imigrantes. Fez uma breve síntese histórica da legislação SUS e 

Imigrantes, via apresentação visual projetada. Esclareceu ainda que  foi reiterado aos colaboradores das unidades do 

território de São Mateus a importância no atendimento igualitário e acolhedor a qualquer pessoa,  respeitando todas 

as raças. Que teve conhecimento das queixas trazidas sobre as questões de atendimento aos imigrantes e que estas 

queixas foram levadas a uma nova reorientação de toda equipe. Comprometeu-se a reportar a apresentação realizada 

ao Coordenador do CPM São Mateus para ser apensada a Ata. Reforçou a fala da Sra Mariana quanto a participação 

dos munícipes nas reuniões da área da saúde, a saber nos Conselhos Locais e do Pleno da Supervisão Técnica de Saúde 

de São Mateus e, que caso o usuário necessite de qualquer informação, esclarecimentos ou até mesmo reclamação, 

que procure primeiramente o gerente da unidade para acolhimento e dirimir dúvidas. 

Sra. Vanessa Pereira Marins membro do MPMSEIS-CJE PCD solicitou  a palavra e disse que certas condutas no 

acolhimento aos imigrantes devem ser criteriosamente analisadas, pois  assuntos que possam gerar desconforto 

podem ser  caracterizados como xenofobia ou interpretação de discriminação. Acredita que  os colaboradores das 

unidades de saúde do território podem ser reorientados quanto a acolher e ouvir as necessidades da população 

Imigrante e que quanto a apresentação da Sra. Carina, a mesma não viu dados concretos de ações realizadas após as 

denúncias trazidas, mas espera que todos sem distinção sejam acolhidos. Aproveitou para cobrar  a inauguração do 
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novo espaço da unidade CER III, bem como pede para  deixar registrado que a luta pelo CAPSIJ III perdura há anos. 

Assim como espera do Subprefeito Roberto Bernal o olhar pelas crianças e jovens PCD para implantação de locais 

para  lazer e recreação voltadas para  atividades esportivas para este público. 

10- Uso da palavra dos Conselheiros (as); 

O Conselheiro Titular Sr. Ademilson Ferreira (Baía) Informou  que o Subprefeito Roberto Bernal realizou uma vistoria 

na Rua Francisco de Magalhães, Jd Nove de Julho, no dia 22 de novembro de 2023, solicita que fique registrado em 

Ata, para acompanhamento pelo CPM São Mateus, pois naquela vistoria foi dito que seria feita uma limpeza na rede 

e depois seria feita uma “filmagem"  e por fim, um projeto para trocar a galeria toda. Alegou que ainda não foi-lhe 

fornecido o número do processo SEI, bem como quais foram os andamentos já realizados ou cronograma. Comentou  

que   as fortes chuvas de verão podem trazer ainda mais prejuízos aos moradores deste local. Alegou que moradores 

estão a reivindicar a isenção do IPTU, diante dos vários prejuízos sinalizados. Solicitou também, que seja registrado  

que neste mesmo local, sentido Av. Aricanduva, também reiterou  ao Subprefeito a necessidade de podas das árvores 

da praça e fiscalização para obstrução de calçada. 

A Conselheira Titular, Sra. Nelci Nascimento, solicitou prioridade quanto ao projeto de sinalização e fiscalização por 

parte da CET na Rua Santo André Avelino, devido ao risco de acidente. Solicitação Oficio n° DEZ.004/2023,  Processo 

SEI n° 6054.2023/0004334-1. 

O Conselheiro da Cadeira do Imigrante Sr. Santos Teodoro Sillu Quispe, agradeceu os  representantes da Supervisão 

Técnica de Saúde de São Mateus pelas devolutivas e espera contar com o devido acolhimento aos imigrantes e 

brasileiros, pois trata-se de questões de Saúde. Aproveitou  para solicitar ao representante da SPTRANS uma vistoria 

no ponto final da linha 407G, para verificar a guarita se pode ser revista a sua localidade. 

A Conselheira Titular Sra. Camilla Mattos, ressaltou a importância da SPTRANS averiguar os pontos e mobilidade na 

Rua Forte do Leme e cita a necessidade de  maior segurança na Linha 3773 – Residencial Santa Bárbara.  

A Conselheira Sra. Cristina Rodrigues, reforçou pedido de urgência para manutenção do trecho da Estrada do 

Palanque altura +/- 2900, que está demorando e, que após as fortes chuvas a situação tem piorado. Discorreu que tal 

via além deste fato, narrado deste trecho, a via toda está em péssimo estado de conservação/manutenção. Reiterou  

que a solicitação do desmoronamento, consta solicitação no Processo SEI n° 6029.2023/0004610-7 e, que levou o 

pedido  ao Subprefeito, Sr. Roberto Bernal, e ao Prefeito, Sr. Ricardo Nunes. Ainda sobre esta via,  requereu  expedição 
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de ofício ao CPM São Mateus, devido à  falta de atendimento na questão de iluminação pública, para serviço de 

reposição de lâmpadas queimadas em sequência e em vários trechos nesta mesma via, sem atendimento. 

A Conselheira Suplente na Cadeira do Imigrante, Sra. Carmen Guilherme, informou sobre o Fórum InterConselhos que 

ocorreu no dia 25 de novembro de 2023, cujo convite foi direcionado a todos os Conselheiros e, que neste Fórum foi 

anunciado que em janeiro de 2024 na plataforma Participe+ haverá uma “aba” denominada Conselhos e, que nesta 

ferramenta estarão disponíveis todas as Atas, membros e calendário de todos os Conselhos do município de São 

Paulo, conforme comunicado pela Sra. Patrícia Marques do Governo Aberto da Casa Civil. Reforçou aos Conselheiros 

a necessidade da participação nas Consultas Públicas em especial, as três que foram inseridas em 12/12/2023 e que 

findará em Janeiro de 2024. 

 

11 -Uso da palavra para pleitos dos munícipes presentes e devidamente inscritos: 

 

Sra. Maria Veranilda, munícipe,  questionou sobre a necessidade de trazer numa próxima reunião do CPM São Mateus 

a CET para questões de pedidos de sinalização e semáforos. Ressaltou a insegurança de trafegar na Av. Sapopemba 

na altura próximo ao mercado Rossi. Informou também que já teriam ocorridos acidentes. 

 

13- Encerramento: 

Após encerrada as falas dos munícipes o Coordenador Danilo Bernardino Julian informa à munícipe Maria Veranilda  

que na Reunião Ordinária do mês de fevereiro de 2024 poderá ser verificado convite à CET, mas que a população caso 

tenha algum pedido referente a sinalização de vias ou semáforo poderá fazê-lo diretamente no Canal 156 ou entrar 

em contato com o CPM SM através do e-mail “conselhoparticipativosaomateus@gmail.com” não  havendo mais 

assuntos a serem debatidos, o Coordenador Danilo Bernardino Julian, reforça que o Conselho Participativo Municipal 

São Mateus é um canal que visa a participação social e diálogo com a Gestão Local e demais Secretarias em seguida 

encerra a reunião às 21h10 desejando a todos Boas Festas. Ata elaborada em conjunto:  Cristina Rodrigues e Danilo 

Julian, respectivamente Secretária e Coordenador CPM/SM 3º semestre Biênio 2022/2024. Próxima Reunião 

Ordinária, agendada para 30 de janeiro de 2024 às 19h na Subprefeitura São Mateus, já com duas pautas deliberadas 

a serem inseridas, sem prejuízos de novas inclusões. Sem mais. 

mailto:conselhoparticipativosaomateus@gmail.com
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Cristina Rodrigues de Souza 
Secretária Conselho Participativo Municipal São Mateus 

Biênio 2022/2024 

 

 

 

Anexos: 

DEZ.025/2023; 

DEZ.026/2023; 

DEZ.027/2023; 

Planilha  Apontamentos das ATAS CPM SM (outubro/2022 à dezembro/2023); 

Planilha dos Ofícios e Processos SEI; 

Relação de Processos SEI apresentados pela Supervisão Técnica de Saúde de São Mateus e 

Apresentação  – Imigrantes  - Supervisão Técnica de Saúde de São Mateus 


